Vom Güldengroschen.

96m Jahr 1485. wurden die ersten Thaler zu Frenberg! geschlagen, und zum Gedachtniß der bruderlichen Thei= lung, die damals unter Churfurst Ernsten und Herzog 211brechten zu Leipzig gemacht wurde, mit bender Fürsten Bild nissen geprägt. Daber man sie Unfangs zwenköpfige Gulbengroschen, weil einer so viel als ein Rheinischer Gulben galt, lange hernach aber, da 1519. die Schlickenthaler be kannt wurden, Thalergroschen und endlich, von dem bekannten Joachimsthal, schlechthin Thaler nannte. Ehe diese Thaler aufkamen, hatte man, nachdem 1465. die ausländischen leichten Sorten verbothen und die erste Sächsische Mungordnung errichtet worden, allein gute Gilbergroschen ober sogenannte Zinsgroschen, welche auch von den darauf geprägten Churschwerdtern, ganze und halbe Schwerdgroschen hießen. Man zählte sie zu alten und neuen Schocken oder zu 20. und 60. bis auf 1490. Von da fieng man nach Gulden und Thalern zu rechnen an, doch behielt man ben ben Kirchen, auf den Rathhäusern und im Bergbau bie Schockrechnung noch lange ben. Bequemerer Handlung wegen ließen hochgebachte Landesfürsten 1482. viele halbe Schwerdtgroschen oder Sechspfenniger, ingleichen Pfennige und Heller munzen, dazu erst nach 1530. die ersten Dreper famen. Gie verordneten daben, daß 20. alte Gilbergro. schen überall für einen Rheinischen Gulden paffiren follten.

Warum trifft man ben dem Bergbaue der Alten, so viel nahe an einander gelegne Gru: ben, Pingen und Halden an?

Maaßen und Markscheidungen im Auslenken, desgleichen im Liegenden und Hangenden haben. Sondern man hat G 3